

## Aumentan ingresos tributarios en AL (Reforma 20/01/14)

Aumentan ingresos tributarios en AL (Reforma 20/01/14) Por AFP Cd.  
 de México México (20 enero 2014).- Los ingresos tributarios de América Latina aumentaron en promedio a 20.7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en 2012, pero el porcentaje es aún bajo en comparación a los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), indicó un estudio de este organismo realizado en 18 naciones de la región y difundido este lunes.

"La tasa promedio de ingresos tributarios en los 18 países que cubre el informe se incrementó sostenidamente desde 18.9 por ciento en 2009 a 20.7 por ciento en 2012, luego de haber caído desde un máximo de 19.5 por ciento en 2008", indica la publicación producida por la OCDE en conjunto con la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y el Centro Interamericano de Administraciones Tributarias (CIAT).

El informe, dado a conocer este lunes en Santiago en el marco del XXVI Seminario Regional de Política Fiscal, muestra además que la tasa de impuestos como proporción del PIB creció significativamente en la región en las últimas dos décadas, desde 13.9 por ciento en 1990 a 20.7 por ciento en 2012.

"Esta tasa se encuentra aún 14 puntos porcentuales por debajo del promedio de los países de la OCDE (34.6 por ciento)", acota no obstante el reporte.

En 1990, la diferencia era de 19 puntos porcentuales.

"Existen amplias diferencias nacionales entre las tasas de ingresos tributarios de los países latinoamericanos", agrega.

Argentina, con una recaudación impositiva de 37.3 por ciento, y Brasil, con 36.3 por ciento, se encuentran por encima del promedio de la OCDE, de 34.6 por ciento. Les siguen Uruguay (26.3 por ciento), Bolivia (26 por ciento), Costa Rica (21 por ciento), Chile (20.8 por ciento) y Ecuador (20.3 por ciento).

En tanto, los de menor recaudación son Guatemala (12.3 por ciento), Venezuela (13.7 por ciento) y República Dominicana (13.4 por ciento).

Entre los países de la OCDE, ejemplifica el reporte, ese mismo rango varía entre 48 por ciento en Dinamarca y 19.6 por ciento en México, que integra este selecto grupo de países únicamente junto a Chile en América Latina.

"La recaudación tributaria de los gobiernos locales en América Latina es baja en la mayoría de los países y no se ha incrementado debido al reducido abanico de impuestos sobre el que tienen competencia en contraste con los países de la OCDE", indica una nota de prensa de la Cepal.

### Estructuras impositivas en América Latina

En Latinoamérica, la proporción de las principales categorías de impuestos en el total de ingresos tributarios es dominado por los gravámenes generales sobre el consumo.

	2010	2011	2012	1990	2000	2009
Impuestos sobre ingresos y utilidades	21	20				
Contribuciones a la seguridad social	16	17				
Impuesto sobre la nómina	1	1				
Impuestos sobre la propiedad	4	4	4	6	4	4
Impuestos generales sobre el consumo	33	34	34	23	32	33
Impuestos específicos sobre el consumo	18	18	18	31	24	18
Otros impuestos*	2	2	2	2	2	2
<b>Total</b>	<b>100</b>	<b>100</b>	<b>100</b>	<b>100</b>	<b>100</b>	<b>100</b>

\*Incluye algunos impuestos sobre bienes y servicios e impuestos de timbres.

Fuente: Estadísticas tributarias en América Latina, 1990-2012.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo